

享

一

新序

四

2000年(平成12年)6月14日

しかし、JR復帰を求めて十三年余も闘い続けてきた国労闘争団員ら四千七十七人にとって、解決案は非情なもので、JRの新たな採用内数など解決の具体的中身も、要求とばかり遠い水滸になってしまった。

国鉄の分割・民営化に絡むJRの採用差別問題は、自民党など与党三党と社民党が五月三十日に合意したことで、解決案を國労執行部も了承したことで、政治解決へ向けて動き出すかと思える。

JRの採用差別

中野 隆宣

(編集委員)

KUNIKO opinion

「国連憲意」への怒りの声が全国からわき起る中で、北海道の11闘争団（稚内・音威子府・名寄・紋別・北見・美幌・帯広・旭川・深川・留萌・函館）の中間たちは、共同のアピールを発し、「JRに法的責任がないことを大会決定し、速やかに訴訟を取り下げる」と認めることには、……。闘いの根拠を放棄するものであり、まさに白紙委任と武装解除によって全面屈服を自らが認めることになります」「政府・JRの全面屈服を受け入れること

は支援に対する背信行為です」——この13年に及ぶ闘争団の苦闘やJR職場で差別に耐え人間の尊厳を求めた組合員の闘いを無にすることは、国労運動の将来に禍根を残すことになる——と訴えている。

われわれも、「四党合意」に反対する署名(別掲)を広く呼びかけることを決定した。国鉄闘争は重大な岐路にたつてゐる。だが、ここで壁を突破すれば、われわれは必ず勝利の展望をすることができる。起ちあがろう。

四党合意は全面屈服の強要 反対の署名運動呼びかける

一〇四七名間争に関する「四党合意」に反対する署名のお願い（要旨）

国鉄方式の首切りが今多くの労働者に襲いかかっています。国鉄を見ならつた国家的リストラ法制の整備が進められ、労働委員会制度を骨抜きにする攻撃がしかけられています。このときに、労働委員会命令やILO勧告を自ら否定し、「政府にもJRにも責任はなかつた」と言うのは、全ての労働者の権利を売りわたすに等しいことです。私たちは、以上の趣旨から表記署名を広く呼びかけさせていただきましたこととしました。なお署名は7月1日の国労臨時大会前に、高橋国労中央執行委員長に提出する予定です。

国労本部執行委員会は、当該闘争団員には内容を伏せたまま「四党合意」の受け入れを決定し、臨時全国大会を召集しました。闘争団をはじめ現場からは多くの抗議の声が殺到しています。私たちも、この決定に重大な危惧の念をもっています。13年間の闘いは、労働者の基本的権利をかけ、未来をかけ、誇りをかけた闘いでした。闘いをこのようなかたちで自己崩壊させてしまつたときに、全ての労働者の権利や未来が回復不可能な危機にたつことは明らかです。

要し、今度はJRに責任がないと大会決定せよ、と言うのです。「四党合意」は、それ自体が極めて悪質な支配介入、不当労働行為に他なりません。しかも「四党合意」は、解決案などでは断じてなく、JRに責任がないことを認め、訴訟も取り下げれば「JR各社に国労と話し合うよう与党から要請する」と言うだけのものです。「ゼロ回答」に近いものを一方的に呑まされ、国労が闘争をやめることによつてむじろ一〇四七名の仲間たちが路頭に迷うことになるのは目に見えていきます。

てを自ら否定し、首切りと国家的不當労働行為を是認し、伝統ある国鉄労働運動を自らの手で葬れというに等しいもので、まさに全面屈服の強要に他なりません。

国鉄分割・民営化の過程で20万人にも及ぶ国鉄労働者が首を切られ、採用差別をはじめ、組合潰しの攻撃が嵐のように吹き荒れたのは、誰も否定しようのない事実です。この首切りに口実を与えたのが、国鉄改革法による新規採用方式であり、実際に差別・選別の担い手となつたのは国鉄JRでした。政府は、乍耳、国鉄改革法の承認を強く

与党三党と社民党の「四党合意」は、「JRに法的責任がないことを認め、臨時大会で決定する」とことを国労に迫るものです。私たちは当該組合として、これを認めることは絶対にできません。「四党合意」は、13年に及ぶこれまでの闘いの全

大失業と戦争の時代に通用する新しい世代の勤労千葉を創りあげよう！